

# Gobernador y Consejo Regional iniciaron oficialmente nuevo ciclo

**COMPROMISO.** Las autoridades asumieron ayer en los cargos para los que fueron elegidos en octubre del año pasado. Instancia también fue para analizar lo que viene.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl



PRENSA CORE LOS RÍOS

LA TRADICIONAL CEREMONIA DE ASUNCIÓN FUE EN EL TEATRO REGIONAL CERVANTES Y CORRESPONDIÓ A LA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 135 DEL CORE LOS RÍOS.

En el Teatro Cervantes fue la ceremonia de asunción de Luis Cuvertino como Gobernador Regional y de los catorce miembros del Consejo Regional. Son las autoridades que ganaron las elecciones del año pasado y que ayer participaron en la sesión extraordinaria N° 135 del Core donde tomaron juramento para los cargos que ejercerán hasta 2029.

La instancia también fue

para el análisis del periodo anterior y para las proyecciones de Los Ríos en un escenario que sigue siendo centralista, según lo dijo el gobernador.

Luis Cuvertino repite en las funciones que ejercerá junto a un Consejo Regional integrado por: Catalina Hott (PPD), Sergio Valenzuela (PRChile), Italo Martínez (PS), Ariel Muñoz (RN), Juan Carlos Farías (IND),

Felipe López (PS), Sarita Jaramillo (PPD), Camila Mattar (FA), Sebastián Gómez (PPD), Juan Taladriz (EVO), Mario Schmeisser (RN), Marisol Bahamondez (UDI), Héctor Pacheco (DC) y Ane Contreras (PRChile). Corresponden a las provincias de Valdivia y del Ranco.

La instalación fue de convocatoria masiva y superó los 600 asistentes entre público gene-

ral, familiares de quienes asumieron, dirigentes sociales, parlamentarios, y autoridades comunales y regionales.

#### AGRADECIMIENTOS

Durante su primera intervención como autoridad recién asumida en el cargo, Luis Cuvertino repasó los principales hitos de su larga vida política y principalmente de cuando

ejerció como alcalde de Lanco hace más de tres décadas.

Se refirió también a lo que significa personalmente, seguir como Gobernador Regional.

“Agradezco la confianza depositada para encomendarme tan tamaña responsabilidad, la cual asumo como siempre con los valores del servidor, con la responsabilidad y espíritu del profesor normalista, con el

compromiso y convicciones de militante orgánico; y con la práctica y uso del cargo que pretende reivindicar la función política como un servicio a las personas y a la región”, dijo.

Igualmente agradeció de manera pública a su esposa Ana Jara por el apoyo constante a su labor. Destacó también el trabajo hecho por los Consejeros Regionales del periodo

## 5 mujeres

integran el renovado Consejo Regional de Los Ríos que ayer tuvo su sesión extraordinaria N° 135: Camila Mattar, Catalina Hott, Sarita Jaramillo, Marisol Bahamondez y Ane Contreras.

(viene de la página anterior)

anterior: a quienes dejaron el cargo por razones personales, a quienes no obtuvieron los votos suficientes en las elecciones pasadas para seguir en el cargo y a quienes efectivamente se mantuvieron.

Y a quienes debutan, les dijo: "Los recibimos con mucho afecto y cariño. Esperamos que encuentren en este cuerpo colegiado un espacio ideal para desarrollarse como personas y un ambiente estimulante para servir a nuestra comunidad regional desde sus propias miradas, conocimientos y experiencias. Los recibimos con la misma vocación democrática, con el mismo respeto a vuestras tareas y con el estímulo de un trabajo que nos permita construir buenas políticas públicas, donde coloquemos a las personas en el centro de nuestras preocupaciones".

### ¿REGIONALIZACIÓN?

Además de destacar el trabajo hecho desde que asumió su primer mandato en 2021, Luis Cuvertino se mostró crítico a cómo el gobierno central se ha comportado con las regiones durante el último tiempo.

"Todos los gobernadores de Chile entendemos que la regionalización no debe romper la permanencia y concepción de un Chile unitario representado por sus autoridades e instituciones nacionales; y la necesidad de que la Presidencia de la República tenga una representación orgánica en cada región, con tareas de desarrollo que recaigan en las autoridades de la región. Lamentablemente el caso conocido como 'Convenios', trajo consecuencias muy nefastas a este proceso. Todavía están presentes y golpean fuertemente. Las principales medidas del gobierno y del parlamento fueron sin convicción regionalista. Tanto la Circular 20 como el presupuesto nacional de 2024 nos han hecho ser más ineficientes en el gasto de inversión, entorpeciendo la relación con las organizaciones comunitarias a través de restricciones únicas a los Gobiernos Regionales, algunas muy absurdas nacidas de la desconfianza y de la instalación de cierto celo parlamentario a la función y legitimidad de esta nueva autoridad regional".

### PRIORIDADES

Entre las múltiples ocupacio-



EL GOBERNADOR CUVERTINO SIGUE EN EL CARGO LUEGO DE HABER TRIUNFADO EN LAS ELECCIONES REALIZADAS EL AÑO PASADO.



EL JURAMENTO DEL CONSEJERO SERGIO VALENZUELA.



LUIS CUVERTINO Y EL HOMENAJE REALIZADO A SU ESPOSA ANA JARA.



CAMILA MATTAR ES UNA DE LAS NUEVAS CONSEJERAS REGIONALES.

“ Si bien el periodo que finalizamos trabajamos con ímpetu, todavía falta mucho por hacer, por lo tanto, el llamado principal es a continuar esta línea de unidad compromiso y equidad territorial”.

Catalina Hott  
 Core

nes hacia 2029, el Gobernador Regional adelantó que la agenda de trabajo considerará, entre otros puntos, el fortalecimiento de la Asociación de Gobernadores Regionales de Chile como una institución que además represente a los Gobiernos Regionales; la manten-

“ Esperamos que no haya complicaciones como las del 2024 donde no nos dejaron hacer la inversión que habíamos proyectado, incluso teniendo los recursos”.

Juan Carlos Farías  
 Core

ción de la alianza estratégica con los municipios con miras a crear un consejo que permita atender temas comunes; y crear las condiciones para un trabajo menos burocrático, más íntegro y comprometido. También seguirán en carpeta proyectos estratégicos tales co-

mo: la pista de aguas quietas; la reactivación del tren hacia Valdivia; la materialización de la red hospitalaria regional con la construcción del hospital de alta complejidad de Valdivia y de los hospitales en Panguipulli, Mariquina y Paillaco; la construcción de la doble vía sur y norte de ingreso a la capital regional; y la construcción del Centro Cívico regional.

## 7 consejeros

se mantuvieron en el cargo: Sarita Jaramillo, Catalina Hott, Ariel Muñoz, Italo Martínez, Héctor Pacheco, Juan Taladriz y Juan Carlos Farías.

forma tranquila, con responsabilidad, con la mirada hacia el futuro y por supuesto con el compromiso de mejorar la calidad de vida de las y los habitantes de la Región de Los Ríos. Si bien el periodo que finalizamos trabajamos con mucho ímpetu, todavía falta mucho por hacer, por lo tanto, el llamado principal es a continuar esta línea de trabajo en unidad con compromiso y por supuesto con equidad territorial”, dijo Catalina Hott.

Y Juan Carlos Farías, indicó: “Nuestra preocupación está dada por el nivel central, porque vamos a tener un 2025 muy complicado. Esperamos que no haya complicaciones como las del año pasado donde no nos dejaron hacer la inversión que habíamos proyectado, incluso teniendo los recursos”.

Marisol Bahamondez, quien asume por primera vez el cargo, adelantó que falta incorporar más recursos al área del turismo. “Y eso se puede hacer de distintas maneras como por ejemplo el mejoramiento de la conectividad o la realización de eventos masivos, son cosas muy necesarias para el desarrollo de la región en su conjunto.

En Los Ríos hay una centralización muy grande, todo se concentra en Valdivia y la provincia del Ranco siempre ha quedado muy distante en materia de asignación de recursos. Tenemos que revertir eso. Tenemos que ser más equitativos en materia de proyectos”, explicó.

Por último el consejero Sebastián Gómez, apuntó: “Estamos iniciando un periodo que tiene grandes desafíos que vamos a tomar con mucha responsabilidad. Consideramos muy importante conocer la cartera de proyectos de cada uno de los municipios, para efecto de poder priorizar cuáles son los más anhelados por la ciudadanía y eventualmente propender a tener el financiamiento para sacarlos adelante. El proceso de descentralización que se nos prometió ha estado bastante obstaculizado y queremos que se haga efectivo desde el trabajo del Gobierno Regional e incluso, por qué no pensarlo, mediante mecanismos regionales para llevar adelante el presupuesto para tener mayores inversiones”.